

ORGANIZADA POR EL CENTRO IMPULSOR DE la Construcción y la Habitación, Asociación Civil (CIHAC), es esta la exposición más grande sobre arquitectura y construcción que se presenta en México. Aquí se pueden encontrar estands de la mayoría de los productos que se utilizan en estos ámbitos, y observar de cerca los materiales y sistemas constructivos exhibidos o dispuestos de manera real; desde luego se puede conseguir sobre todo ello mucha información y cada año asimismo es factible encontrar propuestas novedosas e interesantes.

A continuación comentaré sobre los productos que durante la última muestra, realizada en el Centro Banamex de la Ciudad de México, me parecieron de lo más destacable.

Es un piso de plástico, semejante a la loseta vinílica, pero presentado en piezas de 15.7 x .94.2 cm, que resiste el agua y que tiene mucho mayor duración que los pisos laminados existentes.

> Tiene un costo de \$109.00 m².



Sayer pinturas

'ainote



Enero Febrero 230





Sketch Come

Pisos, paneles, elementos estructurales y láminas de bambú que se pueden aprovechar como acabados en las edificaciones o bien para la construcción de mobiliario.



Pintura que se aplica sobre los muros para poder escribir o dibujar sobre ellos, ya sea con plumones o con gises.











Danpalon Lámina de poliuretano hueca, de 90 x 100 cm, con espesor de 3 cm, que reduce en buena medida la penetración de los rayos solares (1.40 w/m²), y que permite que se engarcen unas con otras.

Persianas de aluminio que van por el exterior de la ventana y que se controlan desde adentro.

Permiten así una protección muy efectiva contra los rayos del sol, ya que estos no llegan a penetrar al interior. Esta compañía también ofrece paneles de madera exteriores y mallas metálicas translúcidas.

HunterDouglas



Con esta breve aproximación, queremos dejar en claro que exposiciones como esta sirven como un termómetro para medir la demanda de productos; así por ejemplo, haríamos notar que el año pasado hubo mucho mayor oferta de muros verdes o que los calentadores solares también fueron bastante más ofrecidos, en tanto que (lamentablemente) las azoteas verdes, de las que había varios expositores, ahora no figuraron por ninguna parte.

Como cada año, la más reciente edición de Expo CIHAC concitó la presencia de expositores de diferentes países, pero ahora la presencia de China fue bastante extensa. Los empresarios de esta nación presentan prácticamente los mismos productos con mayor demanda, pero es de suponer que oferten precios más bajos. De cualquier manera, muchos expositores acuden principalmente para conseguir distribuidores, pero no siempre lo logran; así el hecho de que se hayan presentado algunos productos, no quiere decir necesariamente que se vayan a poder conseguir de inmediato en nuestro país.

No obstante, no hay duda de que esta exposición es un elemento muy importante para que cualquier profesional (o meramente ciudadano) interesado en la construcción pueda estar al tanto de lo que existe o acaba de ofrecerse en el mercado; lo realmente desalentador es que muchos de ellos no sepan que existe o que no tengan la menor intención de asistir y prefieran seguir aplicando los mismos productos de siempre.

En el extremo contrario, resulta aconsejable tener cuidado con los productos nuevos, ya que en ocasiones las ventajas que promueven resultan ser ilusorias, meramente transitorias, o se pueden obtener resultados decepcionantes con el paso del tiempo. Así sucedió con el laminado plástico tipo madera, el cual tuvo una gran demanda, pero después resultó que no soportaba su limpieza con agua, y se empezaba a levantar y separar. Luego entonces, lo mejor es preguntar primero en dónde se puede ver determinado producto ya aplicado, y ver que ha pasado con él en el transcurso del tiempo.

Cumplimos por hoy este breve recorrido, mas (con renovado ánimo de exploración) esperamos poder encontrarnos en la próxima Expo CIHAC de octubre de 2015.